

À l'approche de l'élection présidentielle, as-tu le sentiment que tes idées seront représentées par un candidat ?

Une seule réponse possible

Oui, totalement	4%
Oui, en partie	22%
Non, pas vraiment	38%
Non, pas du tout	36% 😞

Selon toi, idéalement il faudrait :

Une seule réponse possible

Changer pour une démocratie participative	63%
Garder le même système mais rendre le mandat des élus non renouvelable	23%
Garder la démocratie représentative telle qu'elle fonctionne aujourd'hui	13%
No rep.	1%

Pour toi, la démocratie participative est un projet...

Une seule réponse possible

Irréaliste car impossible à mettre en place dans un pays comme la France	38%
Réaliste à condition qu'il soit porté par un candidat élu en dehors des partis politiques actuels	61%
No rep.	1%

Pour toi, la démocratie participative est-elle un principe permettant aux individus de se faire davantage confiance et de créer une cohésion nationale plus forte ?

Une seule réponse possible

Oui, totalement	17%
Oui, en partie	59%
Non, pas vraiment	18%
Non, pas du tout	5%
No rep.	1%

Nuit Debout en France, Podemos en Espagne... Quel regard portes-tu sur ces mouvements citoyens ?

Une seule réponse possible

Ils devraient avoir des représentants parmi le personnel politique	15%
Ils permettent d'ouvrir des débats et d'ouvrir les yeux des politiques	49%
Ils créent des tensions inutiles dans la société	19%
Ils ne servent à rien	16%
No rep.	1%

Selon toi, le prochain Président de la République devrait être :

Une seule réponse possible

Un personnage qui est à la recherche d'idées venant de la société civile	40%
Un personnage charismatique qui sait très clairement tout ce qu'il faut faire pour la France (en matière d'économie, de sécurité, de recherche, d'éducation, d'environnement)	29%
Un collectif d'individus tirés au sort parmi l'ensemble des Français	18%
Un algorithme superpuissant qui trouverait les meilleures solutions après modélisation de toutes les possibilités	12%
No rep.	1%

Grichka, 28 ans

« Le système représentatif a fini par créer une sphère oligarchique de professionnels de la politique. »